



PLACE AUX COMPÉTENCES

S'ENGAGER À DÉCOUVRIR LE CANADA 2022-2023



Engager
les élèves francophones
à renforcer leur sentiment
d'appartenance
au Canada

Canada

S'engager à découvrir le Canada c'est quoi ?

En 2020, l'initiative « S'engager à découvrir le Canada » a été lancée par Place aux compétences grâce au financement de Patrimoine canadien.

L'objectif est d'inciter les jeunes francophones du Nouveau-Brunswick à renforcer leur sentiment d'appartenance au Canada par l'intermédiaire de projets scolaires.

Au cours de l'année 2022-2023, ce programme a appuyé une trentaine de projets correspondant à une des thématiques suivantes :



L'histoire
et le
patrimoine



Les arts
et la
culture



La participation
citoyenne
et le service
des jeunes



Les activités
économiques

Dans ce dépliant,
vous retrouverez
les cinq projets
coup de cœur
pour 2022-2023.



▶ École Clément-Cormier
Bouctouche, NB

À LA DÉCOUVERTE DE NOS RACINES

Ce projet a permis aux élèves de 11^e et 12^e année d'effectuer des recherches pour mieux connaître leurs racines acadiennes. Les jeunes ont pu visiter le Centre d'études acadiennes et le Musée acadien de l'Université de Moncton. Ils se sont également rendus dans la communauté autochtone d'Elsipogtog pour comprendre les liens entre les Acadiens et les Autochtones.



▶ École Mgr-Marcel-François-Richard
Saint-Louis-de-Kent, NB

BANNIÈRES COMMÉMORATIVES AUX ANCIENS COMBATTANTS

Les élèves de 11^e et 12^e année du cours d'histoire de l'Acadie ont approché des familles d'anciens combattants pour, ensuite, créer des bannières rendant hommage aux vétérans. Les réalisations ont été exposées sur les poteaux de téléphone à Saint-Louis-de-Kent.



▶ École Léandre-LeGresley
Grande-Anse, NB

LES SAISONS DE CHENOUS

Les classes de 5^e année et de 6^e année ont réalisé des vitraux sur plexiglas. Trois vitraux ont été créés pour chaque saison de l'année. Le même arbre est représenté avec les changements saisonniers et dans le décor autour de l'arbre, des éléments de différentes cultures canadiennes y sont représentés par des symboles.



▶ École Saint-Jacques
Saint-Jacques, NB

DES MOTS QUI S'ENVOLENT

Les élèves de l'École Saint-Jacques ont échangé avec les élèves d'une autre région du Canada. Ils ont produit eux-mêmes des cartes postales en prenant des photos du Nouveau-Brunswick. Puis, les jeunes ont fait des recherches sur leur propre province. Sur chaque carte figurait un code QR menant aux projets réalisés grâce aux différentes recherches et partagés avec leurs correspondants.





► Polyvalente Thomas-Albert
Grand-Sault, NB

COMMÉMORONS ENSEMBLE !

Les élèves de 10^e année ont fait un projet sur La Journée nationale de la vérité et de la réconciliation. Pour cela, ils ont fait des recherches sur l'histoire des peuples autochtones et les pensionnats. Ils ont ensuite réalisé un montage vidéo pour expliquer à tous les élèves de l'école ce qu'est la Journée de la vérité et de la réconciliation. Puis, une conférencière est venue leur parler du sujet.

Merci aux partenaires qui appuient l'éducation
des élèves francophones du Nouveau-Brunswick.

Canada



PLACE AUX COMPÉTENCES

344, rue Main, bureau F,
Shediac, NB E4P 2E8
506.532.8532

pacnb.org

